

教職員と保護者との懇談会アンケート結果

枚方市 PTA 協議会中学校部会は、平成 29 年 12 月 16 日（土）に母親情報交換委員会と共催で「教職員と保護者との懇談会」を開催しました。総勢 70 名を超える保護者及び教職員の方々に参加いただき、率直な意見交換を行いました。

懇談会終了後、皆様からいただいたアンケート結果を以下のとおりまとめましたので報告いたします。

☆ 参加して良かった点

参加者からは、自分の子どもの通学する学校以外の学校の保護者や教職員と意見交換することで、受験や進路についての悩み、クラブ活動の現状や、家庭における子どもとの接し方等について、知らなかったことや共感できることがあったとのこと意見をいただき、多数の方が、今後の子どもの教育や指導に役立つものを得られたものと認識しています。

☆ 参加して悪かった点

今回の懇談会は事前にテーマを設定しない形式での開催でしたが、これが良かったとする参加者がいる一方、テーマをあらかじめ決めておいた方がより議論が深まったのではないかというご意見や、テーマが自由では場が暖まるのに時間を要するといったご意見をいただきました。また、会場の都合により大きな会議室を区切って複数の分科会を設置したため、他の分科会での声が耳に入り、一部集中に欠ける場面があったとのこと意見もいただきました。

これらご指摘の点については、今後の開催に向けての検討課題といたします。

☆ 次回開催時のテーマとしてほしいこと

参加者からは、受験や進路、クラブ活動をテーマとして希望された方が多いですが、子どもの自宅学習についてや、スマホを持たせることについてなど、子どもの私生活面でのテーマ設定を希望される方も複数いらっしゃいました。また、PTA 活動への関わりや PTA の今後の在り方をテーマとして希望される方もいらっしゃいました。

今後の開催に向けての参考とさせていただき、時宜を得たテーマを設定していきたいと思っております。

☆ さいごに

参加者の皆様におかれては、大変ご多用のところご出席いただきありがとうございました。特に教職員の方々におかれましては、学期末の各種作業が大詰めの繁忙期にもかかわらず、大勢の方々にお越しいただきましたことを厚くお礼申し上げます。

今後、いただいたご意見を参考にし、これからの懇談会をより良いものとしたいと思っております。本当にありがとうございました。

【参加者の声】

良かった点

- 保護者の方が他校の先生方と意見交換ができる貴重な場であることを痛感しました。
- 学校の立場と保護者の立場、視点や視野は異なるものの、しっかりと子どもたちの育成に向け話し合えたことは意味があり充実した時間でした。
- 先生方の色々な話が聞けて良かった。新しい制度の話もでき、収穫も多かった。
- 学習のこと、進路、子どもとのかかわり方について先生方やお母さん方の参考になるお話を聞かせていただくことができてよかった。
- いろんな学校の取組みや、今後学校教育のことなどが聞けて良かったです。今年一番上の子が中学生になったばかりで中学校のことがわからなかったので、すごく参考になったのと考えることがありました。

悪かった点

- テーマをある程度絞った方が話しやすかった。
- もっといろいろとテーマ等を準備して参加すればよかった。
- 隣のグループと近くてそちらの話が大きくてグループの会話に集中できない時がありました。

次回の希望テーマ

- テーマを決めなくてフリートークがいいと思います。
- 進路、クラブ活動、学習について
- 先生方から今まで指導していて一番思い出に残っているエピソードを聞いてみたい（良い悪いも含めて）。
- 大人と子どもの関わり方について、学校と家庭それぞれの役割の在り方を話し合いたいです。
- 保護者が望んでいるPTA活動とは